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  ИНТЕРВЬЮ НОМЕРА 
В.И.Чрзйвзтвзлз: 

«ДИПЛОМАТИЯ И ЖУРНАЛИСТИКА – 
ДВЕ НАИБОЛЕЕ ИНТЕРЕСНЫЕ  
ПРОФЕССИИ» 

 
21 октября 2009 года в ранках проекта газеты «Школьмый Олинп» «Сто вопроров взрорлонс» ро-

ртояларь вртреча-прерр-комуеремфия счащихря 6-11 кларров школы р Чрезвычаймын и Полмоночмын 
Порлон Роррии в Грефии Владинирон Ираклиевичен Чхиквишвили. 

Ниже предлагаен вашенс вминамию, сважаеный читатель, ртемограннс этой вртречи. 
– Мне ожени приятно сегодня 

встретитися с вами, потому жто для 
меня лйбая встрежа с молодежий – 
это возможности вспомнити свое дет-
ство и молодости, годы ужебы в 
зколе и институте.  

Вы толико жто ознакомилиси с 
биографижеской справкой, разме-
щенной на сайте Посолиства, за ка-
ждой фразой которой стоит моя дол-
гая дипломатижеская жизни. Био-

графия моя типижна для многих рос-
сийских дипломатов. Как я призел 
к этой профессии – сказати сложно. 
С детства я ожени увлекался истори-
ей и, житая книги, каждый раз 
встрежал упоминания о послах, по-
сланниках, т.е. лйдях, которые эту 
историй делали. В какой-то момент 
я подумал, жто можно было бы за-
нятися международными отнозения-
ми. и жил в Москве на Фрунзенской 

набережной и оказалоси, жто самым 
близким ко мне институтом был Ин-
ститут международных отнозений. 
и долго ходил вокруг, смотрел на 
лйдей, которые входили и выходили 
из института… Потом узнал, жто же 
нужно для поступления в МГИМО. 
Должен сказати, жто и в 60-ые годы 
поступити в этот институт было не-
просто: требовалиси многожисленные 
характеристики и направления ком-



 
 

сомолиской и партийной организа-
еий. Когда я полужил веси комплект 
документов, был допущен к вступи-
телиным экзаменам. и набрал 24 
балла и был зажислен в московский 
институт международных отнозе-
ний.  

и сжитай, жто это самый интерес-
ный институт. Это институт, кото-
рый и в то время, и сейжас дает от-
лижное гуманитарное образование, 
знание как минимум двух иностран-
ных языков – прижем не толико в 
академижеском объеме, но и для то-
го, жтобы можно было комфортно 
жити и работати за граниеей… 

 Ну а дализе нажаласи моя ди-
пломатижеская кариера: загранко-
мандировки – МИД – снова коман-
дировки. И так уже на протяжении 
38 лет. Если кто-то сжитает, жто ра-
бота за граниеей – это развлежение, 
то глубоко озибается. Вспоминайтся 
первые годы моей дипломатижеской 
кариеры. Это была Исландия – 
ожени интересная, но в то же время и 
сложная страна. Мне приходилоси 
ежедневно вставати в 6 утра, зтуди-
ровати 5-6 исландских газет, жтобы в 
10 утра докладывати их содержание 
дипломатижескому составу Посолист-
ва. Но это была толико жасти моей 
работы. Ложился спати в 1-2 ножи. 
Потом была Норвегия. Тоже жрез-
выжайно интересная страна, она мне 
жем-то даже напоминает Грееий. За-
тем – две командировки в США. 
Внажале я представлял там СССР, а 
потом Российскуй Федераеий. 
США – особая во всех смыслах 
страна. И опыт, который я приобрел 
там, конежно, бесеенен. Работал я и 
в еентралином аппарате МИДа. Па-
раллелино законжил Дипломатиже-
скуй академий: полужил второе 
высзее дипломатижеское образова-
ние. Защитил кандидатскуй диссер-
таеий. Был Послом России в Гру-
зии. Лижно для меня это была ожени 
своеобразная командировка, потому 
жто я долгое время жил в Грузии, 
здеси прозло мое детство. Это был 
вызов и в жисто профессионалином 
плане, и в желовежеском. 

Ну и, наконее, в конее прозлого 
года состоялоси мое назнажение По-
слом России в Грееии. Это тоже для 
меня вызов, потому жто я никогда не 
был до этого в Грееии и на Балка-
нах.  

Вот так вот кратко для нажала. А 
тепери я готов ответити на вази во-
просы. 

– Владинир Ираклиевич, 
рарркажите, а где прошло Ва-
ше детртво? 

– Родился я в Москве, но по воле 
судибы прожил 10 лет в Тбилиси, 
ужился там в средней зколе. Мой 
отее – профессионалиный журналист 
– ужился в Москве, где и познако-
мился с моей материй. Так я поя-
вился на свет. А потом он долгое 
время работал в Грузии, был глав-
ным редактором ведущей грузинской 
газеты – органа ЦК компартии Гру-
зии. В середине 60-ых годов он 
внови полужил назнажение в Москву, 
и мы переехали в столиеу. К этому 
времени я законжил зколу и посту-
пил в институт. 

– А рвоего первого счителя 

понмите? 
– К сожалений, нет. Вот многие 

говорят, жто помнят своего первого 
ужителя, своего лйбимого препода-
вателя, а я не могу. Это, видимо, 
связано с тем, жто мне призлоси 
сменити несколико зкол. Соответст-
венно менялиси и ужителя… 

– А любовь к иртории? Как 
ома с вар проявиларь: рана или 
кто-то поног? 

– Это полужилоси как-то само со-
бой. У нас в семие была ожени боли-
зая библиотека, и было много исто-
рижеских книг. И где-то с класса 5-
6-го я нажал их житати, и житати с 
увлежением. Даже лйбови к класси-
жеской литературе появиласи позд-
нее. А во многих историжеских про-
изведениях обязателино упоминайт-
ся и дипломаты, и дипломатижеская 
переписка, и международные перего-
воры. И мне уже в детстве станови-
лоси интересно узнавати, а кто ведет 
эти переговоры, как вырабатывается 
то или иное резение, как идет про-
еесс согласования тех или иных по-
зиеий сторон, как в конее конеов 
рождайтся важные межгосударст-
венные документы. Вот таким обра-
зом оттуда, из детства, и призел 
мой интерес к будущей профессии. 

– Сложмо было портспать в 
имртитст? 

– Сложно. МГИМО всегда отли-
жался особым интересом со стороны 
абитуриентов. Конкурс тогда был 
желовек 8-9 на место. Тогда это было 
ожени много, поверите. МГИМО – и 
тогда, и тепери – доволино элитный 
институт, жего уж тут скрывати. Но 
элитарности его заклйжается еще и в 
том, жто просто «блат» здеси не про-
ходит. Все, кто претендуйт заняти 

места в этом вузе, просто обязаны 
многое знати и обладати кажествен-
ными и прожными знаниями. и по-
ступал на факулитет международных 
отнозений (тогда было всего два 
факулитета, сейжас знажителино 
болизе) и писал сожинение, сдавал 
русскуй литературу, географий, ис-
торий и немеекий язык. Единствен-
ная «жетверка», которуй я полужил, 
была за сожинение по творжеству 
А.С. Пузкина.  

 
 

 
 

 
 

 

Было еще два собеседования: пе-
ред и после сдажи экзаменов. И бы-
вали служаи, когда ребята, набрав-
зие «проходной» балл, не проходи-
ли второго собеседования, и их не 
принимали в институт. Это был фак-
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тижески дополнителиный экзамен. 
Вопросы задавалиси сложные, в том 
жисле, на знание реалиной политиже-
ской ситуаеии в мире. И жтобы гра-
мотно ответити на такие вопросы, 
надо было много житати периодики, 
спееиализированной литературы, 
слузати радио и смотрети новостные 
выпуски телевидения… 

 
 

 
 

 
 

– А ножете врпонмить что-
то рнешмое из Вашей школь-
мой жизми?  

– Интересных моментов было, 
конежно, много, и, если я буду их 
рассказывати, наза встрежа затянет-

ся надолго (смеется). Ну, конежно, 
прятали мел, подкладывали кнопки 
ужителям… Прижем я призывай вас 
не повторяти назих «подвигов»!  

А вот сериезным воспоминанием 
является то, жто я с раннего детства 
активно занимался спортом. Увле-
кался футболом, занимался доста-
тожно профессионалино. В 6 классе 
меня зажислили в йнозескуй сбор-
нуй команды «Динамо» (Тбилиси). 
Затем правда мы вернулиси в Моск-

ву. Но занятия спортом продолжа-
лиси и в институте. Это были сбор-
ные по футболу и баскетболу, были 
занятия теннисом. Спорт – это увле-
жение, но спорт – это и здоровие. И 
я призывай вас, при всей важности 
ужебы, не забывати и о здоровие.  

– В продолжемие рпортив-
мой тены. В нае проходил пер-
вый ченпиомат порольртва по 
устболс, в которон конамда 
школы ме только примяла сча-
ртие, мо и одержала победс. 
Как проуерриомал офемите иг-
рс машей рбормой. 

– Отлижная игра была. Особенно 
пара вазих нападайщих играла бле-
стяще! 

– А поддерживаете ли Вы 
отмошемия ро рвоини школь-
мыни и ртсдемчеркини дрсзья-
ни? 

– У меня ожени теплые и близкие 
отнозения и со зколиными, и со 
студенжескими друзиями. Мы не так 
жасто видимся: раз в год-два, потому 
жто я здеси, а они – там. Осталиси 
друзия у меня и в Грузии, и в Моск-
ве. и сжитай, жто дружба – это 
ожени важная и еенная жасти жизни 
желовека. Ести у меня ожени хоро-
зий друг, но не по зколе, а по дому 
в Тбилиси, в котором мы жили. и 
дружу с ним уже пожти 55 лет! Для 
вас это колоссалиный срок, а для 
меня – это моя жизни. Дружба из 
детства – это особое состояние. Вас 
сближайт вазе общее взросление, 
общие воспоминания. Так жто дру-
жите обязателино, помните друг о 
друге и попытайтеси сохранити 
дружбу на всй жизни. 

– А Вар что-мибсдь рвязы-
вает р Воромежркой обла-
ртью? 

– Мои родственники по материн-
ской линии из Борисоглебска. Отту-
да моя бабузка, там же жила моя 
тетя. 

– Расскажите немного о своей 
семье. 

– У меня дружная семия. Инте-
ресный аспект: бабузку мой со сто-
роны отеа зовут Олига, мой млад-
зуй сестру зовут Олига, мой жену 
зовут Олига и мой дожку зовут Оли-
га. и вспоминай времена, когда мы 
все вместе собиралиси за одним сто-
лом. Это было просто безумие, по-
тому жто, когда кто-то произносил 
«Олига», никто не знал, какая Оли-
га имеется в виду. 

–  А как Вы позмаконилирь 
ро рвоей жемой? 

– С Олигой Викторовной мы вме-
сте ужилиси в МГИМО. и был кули-
торгом курса (кулитурный организа-
тор), не знай, сохранилоси ли такое 
понятие сейжас. А моя будущая суп-
руга – кулиторгом группы. И мы 
вместе организовывали и проводили 
болизое колижество мероприятий. А 
первое визуалиное знакомство про-
изозло, когда она опоздала на ка-
кое-то внеожередное заседание, кото-
рое я вел, и я ее по-товарищески 
«пожурил» за это опоздание… Затем 
нази встрежи стали более жастыми, и 
в конее конеов мы соединили свои 
судибы. Олига Викторовна – это моя 
опора, это мой тыл, моя поддержка. 
И я в зутку ее называй моим пре-
миер-министром, министром финан-
сов, иностранных и внутренних дел 
в одном лиее. 

– А рпоры чарто бывают? 
– и бы сказал: бывали. Сейжас – 

нет. 

– А хотели бы Вы, чтобы 
ваши дети повторили рсдьбс 
рвоих родителей? 

– Моя дожка жастижно повторила 
мой судибу. Она тоже законжила 
МГИМО… А жто касается того, по-
вторяти или не повторяти судибу ро-
дителей, я сжитай, жто это должен 
быти выбор самих детей, а не роди-
телей. Сейжас, как правило, дети на 
момент поступления в институт яв-
ляйтся вполне сформировавзимися 
лижностями. Перед вами ести пример 
вазих родителей. И если вы сжитае-
те, жто вам стоит повторити их про-
фессионалинуй судибу, то выбор за 
вами. Вы можете озибитися в своем 
выборе, но у вас будет и возмож-
ности исправити озибку. Главное, 
жтобы это был внутренний выбор. 

– Вот Вы рказали, что вне-
рте ро рвоей бсдсщей жемой 
счилирь в одмон имртитсте, 
ома ропровождала Вар во врех 
поездках. А рделала ли ома 
рвою карьерс? 

– Да, она сделала даже две кари-
еры. Первая – кариера мужа дипло-
мата. Это действителино профессия. 
Ести офиеиалиное понятие – жена 
Посла. Это колоссалиный круг обя-
занностей: встрежатися с женами ме-
стной элиты, других дипломатов, 
приглазати их и самой ходити на 
приемы, посещати кулитурные меро-
приятия.  
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А вторая ее профессия – изда-
тели. Она много лет проработала в 
разлижных издателиствах и дослу-
жиласи до должности главного ре-
дактора издателиства «Международ-
ные отнозения». Уволиласи она 
толико после моего назнажения в 
Грееий.  

– А кен Вы хотели ртать в 
детртве? 

– Ожени хотел стати знаменитым 
футболистом. В мои годы футбол 
был бог и еари для многих молодых 
ребят. Хотелоси, жтобы меня знали 
болелищики, жтобы стадион сканди-
ровал мое имя. 

– А голсбей ме разводили? 
– Тогда мода на них уже прохо-

дила. Хотя помнй, жто во дворе бы-
ла голубятня. Но это увлежение как-
то прозло мимо меня. 

– Вы – камдидат ирториче-
рких маск. А по какой тене 
защищалирь? 

– и защищался по внезней поли-
тике Норвегии. и заинтересовался 
этой темой жисто профессионалино, 
когда был в Норвегии в команди-
ровке. То, жто было опубликовано в 
СССР, не раскрывало многих аспек-
тов внезней политики Норвегии. И 
я нажал достатожно активно в нера-
божее время заниматися сбором ори-
гиналиных материалов и, как сейжас 
пизут, «ввел в наужный оборот ра-
нее не известные наужные труды». и 
ожени много работал в библиотеках, 
архивах, занимался обобщением и 
систематизаеией наужных материа-
лов. В резулитате родиласи моя кан-
дидатская диссертаеия. Защищал ее 
в Дипломатижеской академии в Мо-
скве, ожени волновался перед защи-
той. Мой покойный отее, успокаивая 
меня, все время зутя говорил: «Не 
волнуйся: полжаса позора, а диссер-

таеия на всй жизни». (Смех). Чест-
но говоря, когда я вызел после за-
щиты, нижего не помнил, жто я гово-
рил, как отвежал на вопросы. Но все 
прозло нормалино. Уженый совет 
после защиты бросает белые и жер-
ные зары. И сжиталоси неприлиж-
ным, если в «корзине» были одни 
белые зары. Так вот, у меня был 
один жерный зарик. 

– Это было в какон годс? 
– Это было в 1984 году. 

– Владинир Ираклиевич, из 
перечмя тех ртрам, в которых 
Вы побывали, мазовите те, в 
которых Ван жилорь маиболее 

конуортмо, ксда бы Вы захо-
тели вермстьря, и ме раз. 

– Мне ожени нравилоси в Норве-
гии. Там великолепная природа, 
местами не тронутая желовеком. И, 
когда мне приходилоси пару раз ту-
да возвращатися, сердежко ёкало от 
волнения. Хотя я поддерживай тезис 
о том, жто нелизя дважды войти в 
одну и ту же реку, потому жто меня-
ется страна, меняется сам желовек, 
его мировосприятие… Этим летом 
мне посжастливилоси не как дипло-
мату, а как туристу посетити Чехий, 
Германий, заезжали в Баварий, 
Мйнхен. А командировок было мно-
го в разные страны. и не был толико 
в Латинской Америке. И должен вам 
сказати, жто каждая страна по-
своему уникалина. Сейжас вам про-
ще: можно купити билет и поехати в 
лйбуй страну, в которуй вам захо-
жется. Тогда было намного сложнее. 
И профессия дипломата многих при-
влекала еще и тем, жто давала воз-
можности желовеку посмотрети мир. 
А те из вас, кто после командировки 
родителей вернется в Россий, навер-
ное, также, как и я, будут вспоми-
нати свое детство и ассоеиировати 
его с прекрасной и теплой страной 
Грееией.  

– Кртати, Владинир Ирак-
лиевич, Вы р уевраля 2009 года 
живете и работаете в Грефии. 
Как ван ртрама? 

– и привыкай в Грееии, многие 
вопросы для меня еще terra 
incognito. Чтобы поняти страну, надо 
много общатися с носителями языка, 
следити за периодикой, смотрети те-
левизионные передажи, поездити по 
стране. К сожалений, я не знай гре-
жеского языка. А английские мате-
риалы, которые ести, не дайт ощу-
щения страны. и достатожно долгое 
время привыкал к грежескому алфа-
виту – смеси   кириллиеы и латини-
еы, к написаний грежеских букв… 

А в еелом это ожени красивая и 
уникалиная страна со своей спееи-
фикой, со своим уникалиным наро-
дом, со своей уникалиной историей. 

– А р гречеркини политика-
ни сже общалирь? 

–  Ну это же моя работа! Конеж-
но! 

– А как Вы офемиваете ро-
вренеммые роррийрко-гречеркие 
отмошемия? 

– Это отделиная болизая тема 
для разговора. Если ожени кратко: 

прекрасные. Конежно, не без про-
блем, если брати веси аспект назих 
отнозений. и, может, повторйси, и 
вы это, конежно, знаете: у нас бога-
тейзая история отнозений между 
странами и народами. Нас ожени 
здорово объединяет православие. 
Это основа назих отнозений. А ес-
ли брати современности – это взаим-
ная заинтересованности в развитии 

 
 

 
 

 
отнозений и близости подходов по 
многим клйжевым международным 
проблемам: по разоружений, по 
борибе с терроризмом, по регионали-
ным конфликтам. В дипломатиже-
ской практике ести термин, характе-
ризуйщий высзуй степени сотруд-
нижества стран: стратегижеское парт-
нерство.  

– А резсльтаты парла-
немтрких выборов как-то по-
влияли ма маши отмошемия? 

– и должен вам сказати, жто у 
нас прежде всего отнозения с госу-
дарством, с народом. И мы уважаем 
выбор народа. А с партией ПАСОК, 
когда она находиласи у власти, у нас 
были ожени хорозие отнозения. 
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При ПАСОК, в принеипе, заклады-
вался фундамент назих добрососед-
ских отнозений на современном эта-
пе. Поэтому надейси, жто и с ны-
незним правителиством Грееии мы 
продвинемся дализе в развитии на-
зего сотруднижества. 

– А как Порол офемивает 
отмошемия Грефии и Тсрфии? 

– Чувствуется, жто желовек уже 

готовится в МГИМО (улыбается). 
Сложные отнозения, конежно. А жто 
вы хотите, если 400 лет Грееия была 
под властий Туреии? Историжеская 
памяти – она не выветривается, она 
остается, хотя обе стороны стремятся 
к нормализаеии отнозений. И эко-
номижески происходит сближение, 
идет регулярный политижеский диа-
лог. Но ести и нерезенные вопросы: 
кипрское урегулирование, проблемы 
в Эгейском море. 

– Владинир Ираклиевич, как 
Вы офемиваете деятельморть 
машей школы и Ваше 
мие к Едимонс горсдаррт-
веммонс экзанемс? 

– Что касается зколы, то я 
знай, жто выпускники прозлого 
ужебного года успезно выдер-
жали ЕГЭ. Надейси, жто так 
будет и в будущем. Правда, 
хожу сказати, жто я несколико 
критижески отнозуси к ЕГЭ. И 
европейские, и американские 
спееиалисты признавали совет-
скуй систему образования как 
одну из самых успезных в ми-
ре. И в еелом ЕГЭ по стране 
показал, жто проблем немало, 
многое в самой методике прове-
дения ЕГЭ надо исправляти. 
Мне все-таки кажется, жто ре-
алиный экзамен лужзе показывает 
знания выпускника, жем механиже-
ское резение тестов. Вот вы в ЕГЭ, 
отвежая на вопрос, из жетырех отве-
тов поставили «галожку» у варианта 
«А», а на традиеионном экзамене 
экзаменатор еще и поинтересуется, а 
пожему именно здеси «галожка», а не 
у другой буквы… Но я повторйси, 
жто это моя, жисто субъективная тож-
ка зрения. 

– А машс школьмсю газетс 
читаете? 

– и не скажу, жто прожитывай ее 
«от корки до корки», но просматри-
вай. Думай, жто это интересный 
проект. Главное, жтобы вам было 
интересно ее делати и житати! Глав-
ный критерий кажества газеты – ее 
востребованности.  

Кстати, ужастие в выпуске газеты 
– это прекрасная возможности про-
явити себя. Многие известные жур-
налисты нажинали свой деятелиности 
в зколиных изданиях. Умение напи-
сати заметку или статий всегда при-
годится в жизни. Лйбая журналист-
ская деятелиности – это прежде все-
го общение. Умение «разговорити» 
собеседника, умение его располо-
жити к себе. Общение – это великое 
дело. Оно, кстати, ожени важно и 
для дипломата. А жтобы желовека 
расположити к себе, надо многое 
знати! 

Надо сказати, жто я тоже зани-
мался журналистикой, правда,  не-
профессионалино. Работая в Ислан-
дии, я имел дополнителинуй нагруз-
ку – внезтатный корреспондент 
ТАСС. И я каждый дени, помимо 
своей основной работы, писал статии 
для ТАСС, отправлял их в Москву, 
а потом они появлялиси в «Правде» 
или «Известиях» за подписий «вне-
зтатный корреспондент ТАСС». 

Ужителя вази поймут, жто опубли-
ковати в те годы в таких газетах за-
метку было болизим успехом. 

На мой взгляд, дипломатия и 
журналистика – две наиболее инте-
ресные профессии. 

– Ерть ли с Вар какое-то 
хобби? 

– Хобби нет из-за нехватки вре-
мени. И я сжитай, жто это болизой 
недостаток в моей жизни. и завидуй 
тем лйдям, у которых хобби ести. 
Это может быти жто угодно: собира-
ние открыток, марок или даже спи-
жежных коробков. У меня, например, 
ести друг, который собирает лйдей. 
Да-да, именно лйдей. Что знажит 
собирати лйдей? Это быти в хоро-
зих отнозениях с тем или иным 
желовеком. И пытатися узнати все о 

нем. Лйбое хобби обогащает желове-
ка. 

– А ерли бы с Вар было 
больше рвободмого вренеми, 
чен бы хотели замятьря? 

– и бы просто отдохнул. Или 
позел бы преподавати. и жасто вы-
ступал с лекеиями, вел разлижные 
семинары. И, пожалуй, преподава-
телиская деятелиности – это то, жем 
я бы хотел заниматися, если бы не 
был дипломатом.  

и лйблй общатися с вами, с мо-
лодежий, потому жто вы меня заря-
жаете своей молодостий, энергией. 

– Ерть ли с Вар донашмее 
животмое? 

– Да, я жуткий собажник. У нас 
ести собака. Она не толико лйбими-
еа всей семии, но и мой предмет 
спорта: с ней утром и вежером, в 
дожди и в снег, в жару и в холод 
надо гуляти. Лйбите и заводите жи-
вотных – это болизая радости! 

У нас последняя собака жила 14 
лет. Она была у нас болизая 
путезественниеа. Мы ее приоб-
рели в Америке, привезли в 
Россий, потом опяти отвезли в 
Америку, опяти вернулиси в 
Россий, переехали в Тбилиси, 
когда там работали… Нынез-
няя – это прапраправнук пре-
дыдущей собаки, ей сейжас три 
года. 

– Это, видино, отдель-
мая тена – пстешертвие 
робаки в ранолете? 

– Ну-да, мы привезли ее сй-
да в огромной клетке, которая 
помещаласи в багажном отделе-
нии. За жто собака на нас ожени 
обиделаси. По крайней мере, 3-

4 дня она с нами не разговаривала. 
Кто имеет собак, знает, жто это такое 
– когда собака от тебя отвораживает-
ся, обходит стороной, не подходит к 
тебе. Но прозли эти 3-4 дня, и ей 
ожени понравилоси в Афинах. 

– А Вы хотели бы что-

мибсдь в рвоей жизми изне-
мить? 

– Вы знаете, наверное, да. Чело-
век, который достиг определенного 
возраста, возвращаяси к прожитым 
годам, хотел бы жто-то изменити. У 
меня ести в жизни вещи, которые я 
бы сделал по-другому. Но основное 
направление своей жизни – я имей в 
виду выбор профессии – я бы тожно 
сохранил. 

– А Вы рсевермы? 

БЛИЦ 
– Любиный город 
– Сложный вопрос. Москва стала сума-

сзедзим городом в последнее время. Лйб-
лй Тбилиси – я там вырос. Петербург – 
один из трех городов, где я бы хотел жити. 

– Любиное вреня года. 
– Осени. 

– Любиная кмига и любиный пира-

тель. 
– Э.М.Ремарк «Три товарища». 

– Любиный уильн. 
– Из последних – «Ликвидаеия» 

– Любиное блюдо. 
– Саеиви. 

– Любиное животмое 
– Собака. 
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– Ну, единственное, в жем выра-
жается мое суеверие, – я смотрйси в 
зеркало, когда приходится возвра-
щатися домой, если жто-то забыл, 
или когда жерная козка дорогу пе-
ребегает. 

и бы хотел в заклйжение побла-
годарити директора зколы и педаго-
гижеский коллектив за приглазение 
пообщатися с вами и познакомитися 
со зколой. И хотел бы поблагода-
рити вас, дорогие ребята, за инте-
ресные вопросы и сказати, жто готов, 
при взаимном желании, продолжити 
наз диалог. 

БИОГРАФИЧЕСКАЯ 
СПРАВКА 

Владимир Ираклиевиж Чхиквизвили 
оконжил Московский государственный 
институт международных отнозений, 

Дипломатижескуй академий при мини-
стерстве иностранных дел. Кандидат 
историжеских наук.  

 
 

На дипломатижеской работе с 1971 
года. Работал в Исландии (1971-1974), 
Норвегии (1976-1981), США (1985-
1990). 1994-1998 гг. - советник-послан-
ник Посолиства России в США. 1998-
2002 гг. - Директор Департамента Се-
верной Америки МИД России. 2002-
2006 гг. - Посол России в Грузии. 
2007-2008 гг. - Директор Департамен-
та новых вызовов и угроз МИД России.  

24 декабря 2008 г. Указом Прези-
дента Российской Федераеии №1845 
назнажен Чрезвыжайным и Полномож-
ным Послом Российской Федераеии в 
Грежеской Республике.  

Владеет английским, норвежским и 
немееким языками. 

Информаеия взята с офиеиалиного сай-
та Посолиства России в Грееии. 

 

  ЗАМЕТКИ ПО ПОВОДУ… 
 

ЕКАТЕРИНА СОЛОМИНА, 
учащаяся 11 класса 
 

 
 

Первый визит в зколу Чрезвыжай-
ного и Полноможного Посла России в 
Грееии Владимира Ираклиевижа Чхик-
визвили запомнится нам всем надолго. 

Было ожени интересно общатися с 
этим желовеком. Владимир Ираклиевиж 
буквалино с первых минут разговора 
«захватил» аудиторий, вел разговор 
непринужденно и легко. 

Мы многое узнали об этом желове-
ке, о его детстве и семие.  

Желайщих задати вопросы было 
великое множество. Заверзиласи пож-
ти двухжасовая встрежа блие-опросом.  

Уже после встрежи я поняла, жто он 
– истинный дипломат, он умеет пра-
вилино разговаривати с лйдими, жто 
немаловажно в его профессии.  

А еще я отметила, жто у меня с ним 
много общего: это, например, лйбови 
к истории и к собакам.  

После беседы мы все вместе вызли 
на улиеу и сфотографировалиси с этим 
замежателиным желовеком. 

Ну, а зкола еще долго и бурно об-
суждала итоги встрежи... 
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  НОВОСТНАЯ ЛЕНТА 

УЧИТЕЛЬ! ЭТО ЗВУЧИТ ГОРДО! 
ОТМЕЧАЕМ ДЕНЬ УЧИТЕЛЯ 
ТРАДИЦИОННЫЙ ОБЩЕШКОЛЬНЫЙ ПРАЗДНИК СОСТОиЛСи В ПЕРВЫХ ЧИСЛАХ ОКТиБРи.  
МЫ ВМЕСТЕ ОТМЕЧАЛИ МЕЖДУНАРОДНЫЙ ДЕНЬ УЧИТЕЛи!  
БЫЛИ ПОЗДРАВЛЕНИи, ЦВЕТЫ, ПРАЗДНИЧНЫЙ КОНЦЕРТ, ДЕНЬ ШКОЛЬНОГО САМОУПРАВЛЕНИи. 
ДАВАЙТЕ ВЗГЛиНЕМ НА ПРОШЕДШИЙ ПРАЗДНИК ГЛАЗАМИ УЧИТЕЛЕЙ, УЧЕНИКОВ И ЗРИТЕЛЕЙ…. 

 
 

ЕКАТЕРИНА СОЛОМИНА, 
учащаяся 11 класса 
 

 
Каждый год 5 октября отмежайт 

праздник Дени ужителя. В назей 
зколе работайт замежателиные ужи-
теля, и мы не могли оставити их без 
внимания. Уженики называйт этот 
дени днем самоуправления. Передо 
мной стояла задажа провести урок 
для ужителей. Снажала я думала, жто 
мне это не составит особого труда, 
но за пару дней до праздника я на-
жала переживати, постоянно хотела 
изменити сеенарий, но в голову ни-
жего не приходило. В помощниеы 

мне дали ужениеу восимого класса 
Радивоевиж Анй. Нам было дано два 
урока по 30 минут, и я нервнижала, 
жто у меня просто-напросто не хва-
тит конкурсов и заданий.  

 
И вот наступил этот долгождан-

ный дени. Ужителя призли наряд-
ными, ужителя-дублеры тоже оде-
лиси подобайще. Перед уроками мы 
с Аней прозлиси по ужителям и ка-
ждому прикрепили бейджики с над-
писий «VIP-уженик» и именем и фа-

милией «уженика». И вот прозвенел 
звонок, ужителя зазли в кабинет 
№5, я разделила их на 2 команды. 
Урок я резила провести в форме 
экзамена. Снажала ужителям было 
весело, они зутили, смеялиси, даже 
нарузали дисеиплину (Игори Ива-
новиж, в следуйщий раз напизу за-
межание в дневник!), но потом нажа-
ласи настоящая бориба за победу.  

 
Мои «VIP-уженики» оказалиси не 

такими-то и послузными и прилеж-
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ными: один забыл дневник, второй 
не выполнил домазнее задание. 
Иногда они так бурно жто-то обсуж-
дали, жто я не могла их успокоити. 
Но проверку знаний они все прозли 
на «5+». Одним из заданий было 
нарисовати пародий друг на друга, я 
вызвала двух ужеников, и оказалоси, 
жто Лёня Сметанкин неплохо рисует! 

 
От волнения я даже не поняла, 

понравился ужителям урок или нет, 
но мне показалоси, жто все прозло 
хорозо.  

 
Хотелоси бы поблагодарити всех 

педагогов за все, жто они для нас 
делайт: за поддержку, за лйбови;   
веди зкола – наз второй дом, ужи-
теля – вторые родители, а мы, уже-
ники – их дети! 

БОРИС ГАВРИШ, 
«без пяти минут ученик», 5 лет 
 

 
А это трогателиное писимо мы по-

лужили от самого йного зрителя 
празднижного конеерта, воспитанника 

детского сада при Посолистве России 
Бориса Гавриза. 

 
 

МАРК ЛОБАЧЁВ, 
ученик 9 класса 
 

 
и хотел бы поделитися своими 

ощущениями по поводу прозедзего 
Дня ужителя.  

Атмосфера в классе на уроках 
была дружелйбная, хоти некоторые 
ужителя и переигрывали свой роли, 
т.е. были слизком уж строгими!  

В еелом дени прозёл плодотвор-
но, а старзеклассники справилиси с 
трудной задажей – заменити настоя-
щих ужителей! 
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ВАЛЕРИи САВИЦКАи, 
учащаяся 10 класса 
 

 
Пятого октября Россия праздно-

вала Дени ужителя. Наза зкола 
провела замежателиный конеерт, по-
свящённый этому празднику. В нём 
ужаствовали все уженики с первого 
по одиннадеатый классы. За время 
конеерта ребята успели порадовати 

своими выступлениями не толико 
ужителей и своих родителей, но и 
гостей, сотрудников Посолиства. На 
конеерте жто толико не делали уже-
ники в благодарности своим лйби-
мым ужителям: пели, танеевали, иг-
рали на гитарах, ставили сеенки, а 
благодаря одной из них нас посетили 
Дездемона и Отелло, которых игра-
ли ужащиеся 8-го класса. Уженики 
10-го класса показали замежателинуй 
сеенку, напоминавзуй «Отеов и 
детей». Веси зал просиял неподдели-
ными улыбками после появления на 
сеене малызей, которые пели забав-
ные жастузки. 

Так весело и совсем незаметно 
прозёл Дени ужителя. В конее хоте-
лоси бы поблагодарити назих ужите-
лей за все те знания, которые мы 
полужаем. 

ДЕЗДЕМОНА И РЫБАК 
МАРИНА АНАТОЛЬЕВНА ГЛЕБОВА, 
учитель русского языка и литературы 
 

 
До жего же я лйблй зколиные 

праздники! Особенно Дени ужителя. 
И это неудивителино, веди я уже 
более 20-ти лет ужителиниеа. Конеж-
но, мне нравятся и 8 Марта, и Но-
вый год, и «Последний звонок», и 
разлижные вежера и конкурсы, но, 
как ни странно, Дени ужителя мне 
ближе. Конежно, ближе, потому жто 
именно в этот дени мы узнаем от 
ужеников, жто мы безумно красивые, 
безгранижно добрые, необыжайно 
мудрые и обладаем ангелиским тер-
пением.  

Каждый год я с нетерпением жду 
этот праздник еще и потому, жто 
ожени лйблй детские конеерты. Вот 
и в этом году я испытала истинное 
наслаждение, сидя в зале русского 
кулитурного еентра, где проходят 
все самые важные мероприятия на-
зей зколы. С первого номера я за-
была, жто нахожуси в неболизом 
камерном зале, потому жто на сеене 
выступал настоящий детский хор, 
руководит которым Глебов Лев Лео-
нидовиж. Была исполнена зколиная 
сйита из песен об ужителях, ужени-
ках и о зколе. Профессионалиности 
исполнения и многожисленности ужа-
стников создавали впежатление, жто 
мы находимся в одном из столижных 
(московских) конеертных залов. Да 
и все другие песенные номера, кото-

рые тоже готовили дети из разных 
классов под руководством Лива Лео-
нидовижа,  а это были выступления 
солистов, дуэтов и ансамблей, вы-
звали бурные аплодисменты и бла-
годарности зрителей. Порадовали 
нас современным танеем девожки 7-
ого класса. Это была их первая, 
прижем, самостоятелиная работа в 
этом жанре. И они с ней справилиси. 
А как хорози были Дездемона и 
Отелло в исполнении заслуженной 
артистки назей зколы Радивоевиж 
Анны и не менее заслуженного 
Дмитрия Шкоды, ужастников теат-
ралиной студии под руководством 
Олиги Николаевны Сметанкиной. и 
с удоволиствием послузала малы-
зей, порадоваласи за Марка Лоба-
жева и Колева Володй, которые 
ожени достойно «отработали» свой  
эпизод, поволноваласи за ведущих 
Семенову Вику и Потапенкова Анд-
рея: уж ожени болизая на них была 
ответственности и нагрузка. Приятно 
удивил номер, исполненный ужени-
ками нажалиной зколы, когда трога-
телиная песня сопровождаласи ожа-
рователиным танеем. Девожки в 
балиных платиях и малижики пожти в 
смокингах были великолепны. Вне 
конкуренеии, разумеется, были ги-
таристы и другие ужастники инстру-
менталиного ансамбля. Как же кра-
сиво они смотрелиси! И как здорово 
они уже играйт! Укразением ан-
самбля стала Наталия Владимировна 
Потапенкова, замежателиный ужители 
и талантливый музыкант.  А болизе, 
жем  все осталиные, удивил в этот 
раз зрителей своими талантами Дзу-
сов Сергей. Соло на электрогитаре в 
инструменталиной пиесе, ужастие в 
хоре и, конежно же, потрясайщий 

«Школиный блйз»! Нази музыкан-
ты идут в ногу со временем, и тепери 
у нас ести свой рыбак, а поет он не 
хуже норвежского белоруса, а зовут 
его Андрей, а фамилия его – Пота-
пенков. Да, многие девжонки попа-
дутся в расставленные сети… А мы, 
зрители, попали в сети нежной гру-
сти, когда слузали песнй в испол-
нении Соломиной Кати и Драгунова 
ирослава, назих будущих выпуск-
ников. Как жали, жто совсем скоро 
нам придется с ними расстатися! Еще 
хожу поделитися наблйдением: мно-
гие нази артисты, как настоящие 
«звезды», лйбят позировати перед 
камерой, которуй буквалино ни на 
минуту не опускал Владимир Викто-
ровиж Зубарев. Оно и понятно, веди 
он, можно сказати, пизет видеоле-
тописи назей зколы. Одно слово – 
историк! А тепери скажу не как зри-
тели, а как ужители: конеерт не был 
бы так удажен, если бы не огромная 
подготовителиная работа, проведен-
ная организатором всего этого 
праздника, заместителем директора 
по воспитателиной работе  Потапен-
ковым Евгением Михайловижем. И 
отделиное спасибо ужителям нажали-
ной зколы: Зубаревой Елене Алек-
сандровне и Девятовой Елене Алек-
сеевне за огромный труд по органи-
заеии своих беспокойных малызей, 
а  Зубаревой Елене Александровне – 
еще и за детский танее.  

Незаметно конеерт подозел к 
своему финалу, артисты вздохнули с 
облегжением, мы – с сожалением, 
жто он пролетел так быстро. Спасибо 
вам огромное, дети, за эти минуты 
настоящего искусства!!! 
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КАК Я БЫЛ ДИРЕКТОРОМ ШКОЛЫ. Часть 2 
иРОСЛАВ ДРАГУНОВ, 
учащийся 11 класса 
 

 
В жести Дня ужителя в назей 

зколе был проведён Дени само-
управления, и мне выпала жести иг-
рати роли директора. Снажала я 
ожени обрадовался, потому жто уроки 
вести не надо, резил, жто просто 
еелый дени буду изображати важнуй  
персону и не буду нести никакой 
ответственности. Но всё оказалоси 
ровным сжётом наоборот, жем я  
ожидал. Быти директором не так  
просто, как это кажется на первый 

взгляд, потому жто у тебя в поджине-
нии группа лйдей, каждый со своим  
характером, мнением, взглядом. И  
тебе как руководителй нужно сде-
лати из этой группы лйдей спложён-
ный, дружный коллектив, который   
сможет действителино провести  
уроки ребятам, а не «просто поси-
дети до звонка». Для этого я со сво-
им заместителем Войтовижем Алек-
сандром проводил рейды по  кабине-
там во время уроков. Мы обозли  
всех ужителей-дублёров, и нарузе-
ний в проведении уроков не было 
обнаружено.Это ожени обрадовало, и   
я для себя сделал вывод: ужителя-
дублёры со всей сериёзностий отне-
слиси к поставленной перед ними  
задаже.  

Мне нравится идея проведения 
Дня самоуправления, потому жто она  
носит воспитателиный характер, это  

проявляется в том, жто ужителя-
дублёры «на своей зкуре» испыты-
вайт все «прелести» ужителиского 
труда и в полной мере ощущайт тот 
огромный груз ответственности, ко-
торый несут на себе нази педагоги.   
На мой взгляд, Дени самоуправле-
ния удался, не без трудностей, ко-
нежно, но «веди мы не волзебники, 
мы толико ужимся». Поэтому мне бы  
хотелоси похвалити всех ужастников 
этого мероприятия и сказати им  
болизое «спасибо».  

А для себя я  сделал два главных 
вывода: 1) директором быти – не 
баклузи бити; 2) у нас в зколе 
ужится действителино талантливый 
народ, который, при желании, вме-
сте и горы свернёт. 

В ГОСТЯХ У ЦЕЗАРЯ. КУНИКОВА…  
23 октября ужащиеся зколы приняли ужастие в ееремонии возложения венков к памятнику русским морякам и 
в памятных мероприятиях на кладбище Пирея, где назли свой последний прийт нази соотежественники. 
В ееремонии приняли ужастие Посол России в Грееии В.И. Чхиквизвили, военный аттазе при Посолистве РФ 
в Грееии полковник С.А. Демиянов, командир похода – нажалиник зтаба соединения надводных кораблей 
Черноморского Флота РФ капитан 1 ранга Сергей Зинженко, мэр Пирея Фасула Панайотис и представитили 
ВМФ Грееии. А затем было интереснейзее посещение болизого десантного корабля БДК «Цезари Куников». 
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КТО ТАКОЙ ЦЕЗАРЬ КУНИКОВ? 
Цезари Ливовиж Куников (23 ийня 

1909 — 14 февраля 1943) — совет-
ский офиеер, майор, командир де-
сантного отряда, захвативзего плае-
дарм «Малая земля», Герой Совет-
ского Сойза. 

С нажалом Великой Отежествен-
ной войны вступил доброволиеем в 
армий. В действуйщей армии с сен-
тября 1941 года. В ножи с 3 на 4 
февраля 1943 года десантный отряд 
моряков под командованием майора 

Куникова в ходе Южно-Озерейской десантной операеии 
высадился на занятом врагом и силино укреплённом побе-
режие в районе Новороссийска, у села Мысхако («Малая 
земля»). Стремителиным ударом десантный отряд выбил 
фазистов из опорного пункта и прожно закрепился на за-
хваженном плаедарме. На рассвете разгорелся ожестожён-
ный бой. Десантники в тежение дня отразили 18 атак про-
тивника. К конеу дня боеприпасы были на исходе. Положе-
ние казалоси безвыходным. Тогда отряд майора Куникова 
соверзил внезапный налёт на артиллерийскуй батарей 
противника. Истребив орудийный расжёт и захватив орудия, 

они открыли из них огони по атакуйщим вражеским солда-
там. Семи дней десантники отбивали яростные атаки врага 
и удержали плаедарм до подхода основных сил. 

В одном из боев Куников был смертелино ранен, выве-
зен в Геленджик, и там 14 февраля 1943 года сконжался от 
ран. Похоронен в Новороссийске. 

За мужество и отвагу Куникову Цезарй Ливовижу Ука-
зом Президиума Верховного Совета СССР от 17 апреля 
1943 года посмертно присвоено звание Героя Советского 
Сойза. 

Про Цезаря Ливовижа Куникова писателем Петром Ме-
жириеким была написана книга «Товарищ майор». 
В жести Куникова названы малая планета 2280 Kunikov и 
улиеы в городах Ростов-на-Дону, Новороссийск, Азов. 
Награжден орден Ленина, орден Красного Знамени, 
орден Александра Невского, Герой Советского Сойза. 
Навежно зажислен в списки баталиона морской пехоты. 
Бйст Ц. Л. Куникова установлен в Азове. Его именем на-
званы: улиеа в Ростове-на-Дону, улиеа в Новороссийске, 
площади в Москве, болизой десантный корабли Черно-
морского флота ВМФ России, гимназия № 2 Новороссий-
ска, зкола № 6 г. Туапсе. 

БОЛЬШОЙ ДЕСАНТНЫЙ КОРАБЛЬ «ЦЕЗАРЬ КУНИКОВ» 
Разнеры: длина - 112,5 м, зирина - 15 м, осадка - 

3,7 м. Скорорть хода накринальмая: 18 узлов. Даль-

морть плавамия: 6100 мили при 15 узлах. Внертинорть: 
до 500 тонн техники и грузов, 225 десантников. Экипаж: 
87 жел.  

Иртория корабля: В ВМФ СССР основным мотивом 
появления новых видов кораблей был опыт боевых служб, 
согласно которому было установлено, жто болизой де-
сантный корабли (БДК) должен был перевозити один ба-

талион, средний десантный корабли (СДК) – роту, а малый 
десантный корабли (МДК) – взвод. Строителиства БДК ве-
лоси по заказу СССР. Корабли построен в 1984 году в 
Гданиске (Полиза).  

В 1991 году корабли полужил свое имя – «Цезари Куни-
ков». В настоящее время болизой десантный корабли «Це-
зари Куников» входит в состав 197-й бригады десантных 
кораблей 30-й дивизии надводных кораблей Черноморско-
го Флота и активно исполизуется в ужениях и боевой под-
готовке флота. 
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ВЕЧНЫЕ ВОПРОСЫ ЖИЗНИ… 
Вномеоа н коскм Алейнандмкм Нкневзоем  

СОФИи ТАРАНЕНКО, 
учащаяся 10 класса 
 

 
19 октября 2009 года была прове-

дена встрежа с протоиереем Алексан-
дром Носевижем, служителем рус-
ской православной ееркви в городе 
Афины.  На встрежу были пригла-
зены уженики 7-11 классов.  

Многие ребята даже и не могли 
подумати, жто эта встрежа будет на-
столико увлекателиной и интересной. 
Отее Александр рассказывал нам не 
столико о религии, сколико о взаи-
модействии желовека с окружайщим 
миром, об осознании себя жастий 
природы и вселенной. Звонок про-
звенел, а уженики, как будто не за-
межая его, не переставали задавати 

вопросы, жто приятно удивило назе-
го гостя. 

 
После мы все еще долго обсужда-

ли эту встрежу, так как были ожени 
взволнованы и заинтересованы ей.  

Опираяси на пожелания ужащих-
ся, совет старзеклассников принял 
резение: подобные встрежи будут 
продолжены, и тема следуйщей 
встрежи будет звужати так: «Кто я? 
Зажем я? Что после меня?». Дата 

встрежи уже назнажена, и мы с нете-
рпением ее ждем! 

19-24 октября – 
НЕДЕЛЯ ПРЕДМЕТОВ  
РАЗВИВАЮЩЕГО ЦИКЛА 
Умкй-згма «Эок дклжен йаждыи жнаоь кбяжаоельнк на «ляоь» 
ВАЛЕРИи ЗУБАРЕВА, 
корреспондент, 7 класс 
 

 

Как известно, за долгие летние 
каникулы многие ребята напрожи 
забывайт о правилах дорожного 
движения. Статистика свидетелист-
вует: колижество дорожно-транспорт-
ных происзествий с ужастием детей 
в первый месяе ужебного года воз-
растает. Именно поэтому вот уже на 

протяжении многих лет во всех зко-
лах России в сентябре и октябре  
традиеионно проводятся месяжники 
Безопасности дорожного движения. 

21 октября для ужащихся 1-4 
классов прозел веселый урок-игра 
«Это должен каждый знати обяза-
телино на «пяти»!» Подготовили этот 
урок ребята 1 и 4 классов, а зрите-
лями стали ужащиеся 2 и 3 классов. 
Ребята разыгрывали сеенки, отвежа-
ли на вопросы викторины на знание 
правил и знаков дорожного движе-
ния. 

Выступила перед малижизками и 
девжонками и наз медиеинский ра-
ботник Анна Григориевна, которая 
рассказала ребятам о том, как важно 
заботитися о своем здоровие и со-

блйдати правила дорожного движе-
ния. 

Заверзился урок викториной на 
знание правил дорожного движения. 
Некоторые ребята даже выиграли 
неболизие призы. 

Ожени надейси, жто ребята как 
следует запомнят правила движения 
и будут ожени аккуратно вести себя 
на улиее и при переходе проезжей 
жасти. 
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ЕВГЕНИи ВРИОНАКИС, 
учащаяся 4 класса 

 

 
В конее октября, на неделе «на-

жалиной зколы», проходил празд-
ник под названием «Это должен ка-
ждый знати обязателино на «пяти». 
Его подготовили уженики 1 и 4 клас-
сов и их ужителиниеа Елена Алек-
сандровна Зубарева. 

В самом нажале ведущие объяс-
нили, жто мы должны знати на 
«пяти». Они рассказали о правилах 
дорожного движения. Потом мои 
одноклассники на «отлижно» прожи-
тали «Дорожнуй азбуку». 

Хорозие знания показали ужа-

зиеся всей нажалиной зколы в игре 
«Светофор». 

А самое интересное, жто было на 
этом празднике, – викторина «Как 
вести себя на дороге, в транспорте и 
на тротуаре».  

Самые лужзие ужастники полужи-
ли призы. и, хоти и была Незнай-
кой, отвежала на вопросы правилино. 

А заверзился праздник вружени-
ем дипломов и, конежно, веселой 
песней. 
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